

Madame la Ministre de la Transition écologique,

Le Mouvement Démocrate, depuis son origine, a placé l'écologie au cœur de son projet de société.

L'écologie doit rassembler, c'est notre conviction et c'est ainsi que depuis 2017, notre groupe poursuit cet objectif responsable face à la crise climatique.

Les débats récents que nous avons eus collectivement sur la remise en cause des ZFE ou sur l'avenir du ZAN montrent qu'une trajectoire de transition doit toujours s'accompagner de solutions réalistes et accessibles à tous : parce que l'écologie ne doit pas se transformer en impasse.

Aucune réponse aux défis environnementaux ne peut se construire sans ou contre les Français.

Mais deux réalités nous interpellent : le dérèglement climatique et l'extinction de la biodiversité.

Elles nous imposent : sécheresses, inondations, tempêtes, pollutions de l'air, dépérissement des forêts et nous nous retrouvons avec une dette écologique qu'il est de notre responsabilité de ne pas léguer à nos enfants.

Plus que jamais, nous devons prendre la science comme boussole pour comprendre. Nous devons nous écouter, partager et réfléchir ensemble avant de décider. Nous devons respecter le réel et le vivant pour agir avec justesse et surtout transformer sans dégrader.

Partout, des personnes engagées, chefs d'entreprises, citoyens, agriculteurs ou viticulteurs, incarnent cette écologie concrète. Ils cultivent le respect de la nature, intègrent l'innovation, et se réunissent pour bâtir un avenir durable. Ils sont nos exemples.

Il n'y a pas une solution unique, mais des solutions concrètes, adaptées à chaque territoire, parce que les enjeux ne sont ni simplistes, ni réduits à un choix binaire. Les réponses se construisent dans la cohésion, la compréhension pour un bénéfice partagé.

Dans un contexte où reculer serait renoncer, ma question est donc la suivante : comment le Gouvernement compte-t-il maintenir le cap d'une écologie qui rassemble et qui exige, capable de répondre aux grandes attentes —

- préserver la santé,
 - respecter le vivant et l'environnement,
 - encourager notre économie, son innovation et ses transitions,
 - créer de la valeur avec un grand v,
- sans jamais céder à la démagogie du recul ?